

En la capital... En la provincia... En Ultramar... En el extranjero...

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta línea... En la 2.ª 75 céntimos... En la 3.ª 50 céntimos... En la 4.ª 25 y a los suscriptores 12 céntimos...

AÑO XXV. Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. Gerona, miércoles 3 de julio de 1895. NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos. N.º 5.611

Cortes

Sesiones del día 1. Congreso.—A las tres de la tarde se abrió en el Congreso la sesión presidiendo el marqués de la Vega de Armijo y ocupando el banco azul todos los ministros. El señor Cánovas enseguida de aprobada el acta, leyó el decreto dando por terminada la actual legislatura y levantóse la sesión. Senado.—Presidió la sesión del Senado el señor Montero Ríos, estando presentes los ministros de Hacienda, Estado, Ultramar y Fomento. Se aprobaron los dictámenes de revisión de las cartillas evaluatorias, y concediéronse pensiones á las viudas y huérfanos de militares que al casarse tuvieran el grado de capitanes. Subió á la tribuna el señor Cánovas y leyó el decreto declarando terminadas las sesiones de la alta Cámara. El señor Romero Girón pidió se diera la gratificación de costumbre á los empleados, y se levantó la sesión con vivas al rey.

MAL PRINCIPIA

La primera sesión celebrada por el nuevo ayuntamiento de Gerona, nos ha producido un detestable efecto. Amigos como somos de los temperamentos de concordia y despues de nuestra campaña en favor de un ayuntamiento puramente administrativo en donde la política no tenga roce alguno con los asuntos municipales, duélenos en el alma ver como al primer tapón se encuentra ya una zurrapa, presagio funesto de lo que ha de ocurrir en el seno de la nueva corporación. Si la iniciación adquiere cuerpo y la división manifestada en la elección de cargos toma incremento y las miserias de aldea socavan la unidad en lo que debiera ser única aspiración, ya puede decir Gerona que de nuevo le ha caído la lotería; ya puede dar por perdidos todos sus esfuerzos; ya puede despedirse de tener á su frente buenos administradores, porque la rencilla y el encono no pueden dar de sí otros efectos más que el barullo, el desorden, la anemia y la consunción. Mal principia nuestro ayuntamiento, muy mal; y si de unas Cortes dijo Sagasta que estaban deshonradas antes que nacidas, bien podemos decir nosotros de nuestro concejo que viene dividido y achicado desde el seno materno y enarbolando una bandera que no nos gusta, que no podemos seguir, ante la cual no podemos descubrirnos por lo mismo que los que solo buscamos el bien de nuestra querida ciudad, no vemos en ella más que la perdición de cuanto toque, la negación de todo procedimiento administrativo. Mal principia, muy mal, nuestro nuevo ayuntamiento y quiera Dios inspirar á todos y á cada uno de los concejales para que, atendiendo los impulsos del patriotismo, depongan esa actitud hostil en que aparecen y se unan para bien de lo único que deben hacer, para bien de Gerona que los ha nombrado sus protectores y no sus perjudicadores, que perjudicial es todo aquel que antepone sus miserias al bien de lo que viene obligado á fomentar.

CRÓNICA INTERNACIONAL

Podrá atribuirse—según la opinión del crítico—á causas que revelan desde luego parcialidad en el juicio, la generatriz de

la crisis política por que ha atravesado Inglaterra; pero la razón, descarnando los hechos con el escarpelo del análisis hasta poderlos apreciar con toda verdad, convencen desde luego que la caída del gabinete liberal podrá haber obedecido á manejos de partidos; mas es lo cierto que aun así y todo, la actitud de una cámara dando un voto de censura á un ministro no es dato que pueda relegarse al olvido, viendo los escándalos que al presente tienen su desarrollo en la italiana donde el jefe del gobierno es acusado en público de haber cometido groseros chantage, un ministro está procesado por causas que ofenden á la honra, y nombres de diputados y altos personajes suenan en los oídos con adjetivos y apreciaciones que avergüenzan; y cuando allá en Roma en el santuario de las leyes se oyen palabras injuriosas, ofensas terribles, calificativos infamantes sin que se aclare la verdad ni se vengue el insulto mostrando un indiferentismo extraño, y en otras naciones no vale ya el trabajo de las oposiciones por mucha razón que á éstas les asista para derribar á los gobiernos imperantes, el disgusto producido á la Cámara inglesa por una respuesta expresiva del ministro de la Guerra, ha sido causa de la caída del gabinete, lo cual demuestra independencia en el diputado, cosa que honra al pueblo británico que, si no es muy escrupuloso en la política exterior, en la interior es exigente y meticulouso, cualidades que emanan de su cultura.

Desde la retirada de Gladstone, el que recogió su herencia presidiendo el gobierno liberal, lord Rosebery no ha tenido seguridad en los actos de sugestión, cualidad indeclinable del estadista. En estos últimos días rozamientos habidos con el «gran anciano» quitaron á la situación el valioso puntal que su apoyo le prestaba. Aprovechan la ocasión los conservadores y radicales, y atacan al gabinete con bríos; muéstrase este indeciso, titubea, y esta conducta le hace perder prestigio ante el país y fuerza entre los diputados adictos. En tal estado las cosas, pretende el concurso de la izquierda para sumar mas votos á su favor, y con este fin elige con acierto pésimo un asunto que habria motivado censuras de los radicales creyendo que si accedía á la pretensión por ellos varias veces formulada, lograria captarse su benevolencia ó acaso su concurso.

Estando el día 21 discutiendo el presupuesto de Guerra, el ministro de este departamento sorprende á todos anunciando que el duque de Cambridge, primo de la soberana, cesaria en 1.º de octubre próximo en el cargo de generalísimo de las tropas británicas. Puede comprenderse la sorpresa de los oyentes, teniendo presente que el de Cambridge ostentaba hace 39 años dicho título aun violando los preceptos de la legislación inglesa, y que para arrancarle de tal puesto, no habian bastado ni la labor de la izquierda ni el dictamen que dió la comisión magna presidida por lord Hartington. Además prometió monsieur Campbell Bannerman varias reformas inspiradas en un criterio descentralizador. Conocido ya por todos el juego, movió al disgusto á la Cámara tal proceder, y los mismos radicales para quienes eran los halagos, ponen en entredicho al gabinete por boca de Sir Charles Dilk.

Con atmósfera tan poco propicia para los liberales de la situación, un diputado pregunta al gobierno sobre la provisión de municiones existente y vista la vaguedad de la respuesta del ministro de la Guerra, el diputado en cuestión propuso se le restaran 2.500 pesetas del sueldo de Consejero de la corona como protesta por no haber contestado con la claridad y precisión que debía, tomando la Cámara este acuerdo por 132 votos contra 125.

La situación delicada, en que se encontraba monsieur Campbell-Brannerman, hizo que inmediatamente de su fracaso presentara la dimisión; y como el gobierno con su política era el que habia producido el disgusto entre los diputados, disgusto que despues se tradujo en el resultado de la votación, consideró que para él era el voto de censura surgiendo, por tanto, la crisis total.

Lord Salisbury, el jefe de los conservadores ingleses ha constituido gabinete. No es la primera vez que este hombre de estado preside un gobierno y no es desconocida su política; pero lo anormal de las circunstancias en que ha aceptado el poder, junto con lo heterogéneo que son en sus ideas algunos de los nuevos consejeros responsables, hace que suspendamos todo juicio hasta que podamos apreciar con conocimiento de causa, si bien es un dato que significa mucho haberse hecho él cargo de la cartera de Negocios Extranjeros.

Madrid 30 junio de 1895. Ch. Bophev.

Comentarios

Dice La Publicidad: Esas Américas españolas... Ya habrán leído nuestros abonados en el número de ayer, que en Buenos Aires han hecho cantar varios denigrantes para España á algunos artistas españoles.

Los americanos han heredado de nosotros muchos vicios, pero ninguna virtud. La caballerosidad española no obligaria jamás á ningún extranjero á cantar coplas contra su propio país.

Seria una falta de educación y una insignie cohardía, esa citada caballerosidad es la que debieran haber heredado de nosotros los pueblos de las Américas españolas.

Pero no la han heredado por lo visto.

Ya se cerraron las Cortes.

Lo sentimos por esos diputados que en la pasada legislatura se han distinguido haciendo contar el número de los asistentes á las sesiones, presentando enmiendas y más enmiendas á los presupuestos, han hecho perder no sé cuantas sesiones ocupándose del fusilamiento de Clavijo y se han divertido pidiendo ternas y más ternas de jueces municipales.

Ahora pedirán por todos los santos que sus distritos respectivos les vuelvan á elegir diputados.

Así podrán continuar luciendo y trabajando por la patria como hasta aquí lo han hecho.

Algún periódico de Barcelona critica acerbamente el acuerdo tomado por aquel ayuntamiento de pasar una pensión á la viuda de Rius y Taulé, que se encuentra en situación demasiado modesta. Y se comprende esa crítica.

Todo, absolutamente todo, lo que hoy día es y vale Barcelona, se debe exclusivamente al señor Rius y Taulé.

Este murió pobre, tan pobre, que sus amigos tuvieron que pagar de su bolsillo el nicho en que sus cenizas descansan para que no fuese á la fosa común.

¡Si Rius y Taulé hubiese hecho lo que otros...

Leemos en un diario de la corte: Dice un periódico:

En el Senado se ha tratado, entre otras cosas, del expediente personal del capitán Clavijo, declarando noblemente el señor Fernando González que no aparecen las medidas arbitrarias que se atribuyeron al general Primo de Rivera.

Si el señor Sol hubiera hecho lo mismo, no habria estado mal. Pero no hubiera podido mover jaleito y hacer perder tiempo á la Cámara.

Que es lo que él siempre se ha propuesto.

El País publica el siguiente telegrama: Valencia 29 (8:10 n.)—Reunidos los republicanos progresistas de Valencia, declaran que el único pro-

gresista digno de suceder al que fué insigne jefe de nuestro partido don Manuel Ruiz Zorrilla, es su amigo del alma, modelo de lealtad y abnegación, político honrado é ilustre hombre público don José María Esquerdo, á quien aceptan, respetan y proclaman como jefe actual del gran partido á que pertenecen.—Toledo.

Tienen razón los republicanos progresistas de Valencia en presentar por jefe del partido al doctor Esquerdo.

El señor Esquerdo es un buen médico aliénista.

Parece ser que en aguas de Cuba se ha apresado otro barco con provisiones de boca y guerra para los filibusteros.

Mala pata tienen ahora los señores de la solitaria.

Leemos:

Los periódicos suizos se felicitan del resultado de las negociaciones entre Francia y la República Helvética para la celebración de un convenio comercial.

Llaman la atención sobre el hecho de que Francia ha cedido, por fin, sobre la cuestión de la famosa tarifa minima.

Los fuertes saben ceder cuando encuentran quien les haga cara.

Y Suiza supo mantenerse las tiasas con Francia.

¡Ojalá España supiera hacer otro tanto! No nos encontraríamos sin saber que hacer de los vinos.

Los diputados monárquicos convinieron no dar, al final de la sesión conque terminó la pasada legislatura, los acostumbrados vivas para evitar que los diputados republicanos movieran escándalo.

Lo sentimos por Salmeron. Esta vez no pudo hacer la comedia.

Desde Madrid

Decláse estos últimos días que, una vez aprobados los presupuestos se discutirá un proyecto de ley para represión del separatismo.

Hoy ya no se piensa en total cosa, porque pudiera esto dar lugar á un largo debate, y la discusión se aplaza hasta la primera reunión de Cortes que, aunque se dice se celebrará en octubre, no nos atrevemos á afirmarlo nosotros, porque tal afirmación supondria adelantarse mucho á los acontecimientos.

Realmente esa ley represiva va siendo muy necesaria, cada día más; una vez que el número de insurrectos es mayor cada instante que transcurra, y si ahora se aprobase pudiera muy bien producir los mismos satisfactorios efectos que produjo la dictada para el anarquismo. Cuanto más tiempo se deje pasar, mayores esfuerzos será preciso hacer despues; pero dada la situación del gobierno, legalizada la situación económica, cuestión única para la que se contaba con el apoyo de la mayoría es posible que la tal ley, de aprobarse, resultara con graves defectos que la impedirían llegar al fin que se propone.

Gobierno sin mayoría, aunque quiera reprimir el separatismo, ¿de qué le sirve esta loable intención, si hay no pocos políticos que viendo, como ven, con gusto la guerra de Cuba, habrian de agravar las cosas tal vez más de lo que lo están en estos momentos?

Para evitarlo, si como se espera queda hoy sancionada la ley de presupuestos (con cuyo fin celebrará hoy sesión la Cámara popular) y firmado el decreto de promulgación, es probable que mañana se lea en ambas Cámaras el de suspensión de las sesiones de Cortes, con lo cual quedan algunos señores en libertad de preparar la maleta y marchar por esos mundos de Dios á propagar sus ideas políticas. Y este verano es indudable que los discursos políticos han de abundar.

Los que, según se dice, no harán propaganda serán los progresistas revolucionarios, sin duda porque comprenden que nada habrían de conseguir si no era gastar pólvora en salvas inútiles.

Si esto es cierto, será preciso reconocer que los revolucionarios no quieren trabajar á tontas y á locas, y que aspiran á que las

nueces no sean menos que las que el ruido indique.

Ya veremos; pero si están quietos hasta que la opinión esté dispuesta para que sobrevenga la revolución, nos parece que los revolucionarios tardarán mucho en llegar al fin por que suspiran. No está el horno preparado para cocer lo que ellos quieren.

El señor Castelar saldrá en breve para el extranjero y, según dice un periódico, ha manifestado a sus amigos que no desea volver a elegir diputado.

¿No sería mejor que se le eligiese a fin de que saliera de la situación ambigua en que está colocado?

Sin duda por esto se ha visto en la precisión de manifestar a los amigos su deseo de que no le elijan. Como observan todos que su retirada de la política es más aparente que real, le habrán ofrecido la diputación y el señor Castelar dice que no lo desea, con lo cual creemos nosotros que se prepara él mismo el término para ser censurado si, como hasta aquí, sigue interviniendo en los asuntos políticos después de anunciar a todo el que lo quiso oír que se retiraba.

Aparte de que el no desear la diputación, no quiere decir que no vuelva a ser diputado.

Generalmente el que da muchas vueltas alrededor de una cosa, cae en ella, y el señor Castelar está dando muchas vueltas de la política.

Vivir para ver.
Carmón.
30 de junio de 1895.

Lo de Cuba

Noticias del 2

El sexto sorteo

Se exceptúa del sexto sorteo para Cuba los cabezas de escala que prevenía el tercer sorteo; los que regresaron de Cuba y llevan menos de dos años en la Península; los que les falten menos de dos años para pasar a la situación de retirados por edad; los que sirven y estén propuestos para destinos de Ultramar; los regresados de Ultramar por enfermedad; los imposibilitados por enfermedad por haber servido en el ejército de Cuba; los que regresaron por medida gubernativa.

Los procesados entrarán en el sorteo, quedando suspenso el embarque y sujetos a las consecuencias del fallo y a las modificaciones de Puerto-Rico y Cuba.

Máximo Gomez

El ministro de Ultramar señor Castellanos ha recibido una carta confidencial de Cuba diciéndole que la entrada de Máximo Gomez en el Camagüey creyóse obedecía al deseo de sublevar Puerto Príncipe, pero que no ha debido conseguir su objeto, pues en la actualidad hasta se desconoce el paradero de aquel cabecilla.

El teniente Becerra

El ministro de la Guerra ha dado finalmente noticias del teniente Becerra, del que se había dicho se le instruyó juicio sumarísimo en rebeldía por desconocerse su paradero.

El teniente Becerra hállase en poder de las autoridades españolas de Cuba y se le sigue un proceso por el procedimiento ordinario.

Resulta que no es tan culpable como se creyó al principio, pues en la información aparecen una serie de atenuantes a su favor.

Parece que se entregó a los insurrectos después de agotados todos los medios de defensa y viéndose dominado por fuerzas mucho mayores que las que él mandaba.

Propósitos

El general Azcárraga ha dicho que durante el interregno parlamentario se ocupará con toda detención de los asuntos de Cuba, por mas que el general Martínez Campos rehúsa los nuevos refuerzos que se le enviarán y que cree necesario el Gobierno.

Otra presa

Un telegrama particular de Cuba dice que el guarda costas «Americo» (?) ha apresado cerca de Luayas a una goleta inglesa que conducía a algunos filibusteros.

LA EXPOSICIÓN NACIONAL DE BELLAS ARTES en Madrid

IV

Sala III

A esta bien la podíamos denominar sala de

Sorolla, por ser el artista valenciano el que tiene mayor número de obras en ella, y por ser las suyas las que en realidad atraen las miradas de profanos é inteligentes.

Entre sus cuadros descuella de una manera hermosa «Aún dicen que el pescado es caro».

El asunto que ha servido a Sorolla para presentarse una vez mas como un artista de corazón y de méritos indiscutibles, es por demás sencillísimo; un pescador durante las faenas de su oficio es herido, y el patrón y otro compañero lo bajan a la bodega de la lancha y lo curan provisionalmente.

En esta obra, como han dicho ya algunos críticos, Sorolla ha sujetado su pincel y ha hecho una pintura técnica, pero sin prescindir por completo de la pincelada modernista que tanto renombre le ha dado. El color es sóbrio y el conjunto del cuadro resulta de una belleza hoy muy rara. En detalle es una joya; el mejor, el mas hermoso a nuestro juicio, es la cabeza del viejo patrón que cura al herido; en ella se vé la inquietud del apurado lobo de mar, como se ve en la del herido impreso el sufrimiento que le causa la cura. También debemos mencionar la cabeza del que ayuda en la operación, un grupo de calabazas, el farol apagado, el pescado que se vé en la escotilla y la chaqueta del patrón.

Para terminar, diremos que es una obra que hace sentir y que la han concedido una medalla de primera clase con sobrados merecimientos.

«La bendición de la barca» es una mancha vigorosa, llena de efectos de luz y mas modernistas que el anterior cuadro, con lo que nos evitamos decir que en él, Sorolla manejó los pinceles con la libertad que el sabe hacerlo. Tanto el monaguillo y el cura, como los marinos, son estudios en que no se sabe si admirar mas el acierto con que están dibujados ó la verdad de las ropas. Como detalles, el marino que está en primer término y la sotana del acólito.

De los once retratos que presenta ¿qué diremos? Todos nos parecen dignos del pintor valenciano. Las carnes son de un color jugoso y fresco, «son carnes que palpitan». En cuanto a las ropas, todos sabemos el cariño que Sorolla las profesa y lo delicado que se muestra su pincel cuando la trata.

«El mamón» es un estudio de niño hecho también con fortuna y que desde luego revela a su autor.

«El martirio de Santa Eulalia», es una mancha vigorosísima, de correcto dibujo. En ella se revela Gabriel Palencia como un artista estudioso y original; el efecto que produce la santa atada a la cruz, destacándose la blancura de sus vestiduras sobre la nieve que cubre el suelo, es verdaderamente hermoso, y según nuestro entender, es una empresa que el artista ha vencido con valentía. El rostro de la martir que muere tranquila y llena de unción, está interpretado con envidiable perfección. Es una obra que reúne sobrados méritos para pretender la medalla de segunda clase que le han concedido.

No sabemos porque no nos convence del todo Saint Aubin con su cuadro «La buena ventura». Estamos acostumbrados a admirar sus preciosos cuadros de casaca, y tal vez por eso no nos agrada en el género a que pertenece el que presenta en esta sala. El asunto son dos criadas a quienes una gitana lee el porvenir. El color es vigoroso pero con lunares y al dibujo le pasa lo mismo; los rostros de las tres mujeres, el mercado que se vé a lo lejos es lo que mas nos gusta. Obtuvo medalla de tercera clase.

«La casa de misericordia de San Sebastián», de Ugarte, es un cuadro estudiado con amor y hecho con mucho sentimiento. El viejo que se halla sentado ante la mesa de lata al pintor capaz de grandes empresas. Le concedieron medalla de segunda clase.

Roble y Martínez presenta una obra de costumbres asturianas de gran verdad. La titula «La brisca» y resulta de un gran ambiente. Los ancianos jugadores son unas manchas llenas de vida, y el paisaje y fondo que tiene el cuadro está muy bien interpretado.

Otro cuadro de costumbres es «La vida.... a tragos», de Oliver Aznar, solo que en este el asunto nos lo presentan en una taberna de Aragón. Es de buena factura, y la figura que sobresale de él, es la del hombre de las medias azules y la capa parda.

De don José Garneli Arla es un retrato acabadísimo de la infanta doña Isabel que, a pesar de sus diminutas dimensiones, resulta de un gran parecido.

«Paisaje del Pardo» y «Paisaje de la Moncloa» son dos estudios realistas de color suave y de buen dibujo. Los pinos que el primero tiene y las vacas que pastando ha puesto en el segundo, con mucho acierto, dan a los paisajes un agradable aspecto. El autor de ellos es don Aureliano Bernete.

Al mismo género realista pertenece «El mal ladrón», de Germano Copello. Aunque las carnes no son de tanta verdad como el tecnicismo exige, son una mancha vigorosa; respecto al dibujo, solo diremos que es correctísimo, y que la figura por su posición es muy original, y se ve está sobradamente estudiada.

Julio Abril.

Lo que todos sabemos

Un escritor ha dicho, «El sueño del trabajador es dulce ya sea que coma poco ó mucho»; en efecto que es así, y también todo lo que es necesario y que al mismo tiempo es escaso y difícil de conseguir, es precioso. El manantial salobre del desierto es mejor a los ojos de un viajero sediento que las fuentes de agua brotante de las grandes ciudades. Una sola palabra del moribundo dice mas que miles de volúmenes de conversación del fuerte y vigoroso que rodea su cama; naturalmente que conocemos este principio y podemos comprender cartas como la siguiente:—

«Por algún tiempo había estado sufriendo de un padecimiento crónico que ninguna medicina que hasta esa fecha había tomado pudo aliviarme: había perdido el apetito y el menor bocado de alimento me daba angustias y dolor, me iba adelgazando y perdía las fuerzas y placer en la vida; no sabía que hacer, mas un domingo que fui a los baños del Sardinero me encontré con un extranjero de un lugar distante a quien le conté mi condición y padecimientos, entonces me recomendó que tomase un remedio llamado el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Confiando en sus conocimientos fui inmediatamente a una botica de Santander, y compré una botella. Apenas hubo tomado el jarabe por algunos días, que ya sentí venirme alivio y a mi regreso acá compré otra botella y después de haberla concluido me encontré completamente restablecido y ahora mi deseo es agradecer a los propietarios de todo corazón. No hay mayor bendición que buena salud y no hay don mas apreciado que aquel que la restablece cuando se la ha perdido. (Firmado) Perez el Cubero, fabrica vinícola del Norte, Haro provincia de Logroño, 17 de agosto 1894.»

Otro nos dice: «Es con el mayor placer que les comunico los resultados de haber tomado su remedio. El año pasado sufrí por algunos meses de indigestión y dispepsia a la vez que inflamación del hígado, este padecimiento fué tan serio que creí que mi sangre estaba envenenada; apenas podía comer ó dormir. Habiendo oído las virtudes del Jarabe Curativo de la Madre Seigel para esta enfermedad aflictiva, compré inmediatamente una botella grande en la droguería de don Bonifaz Saro y subsiguientemente compré otra en la casa del señor Perez del Molino. Bajo la influencia de este notable remedio me mejoré rápidamente y ahora me encuentro completamente bien. V. puede contar con mi eterna gratitud. (Firmado) Leandro Llano, Muelle, 13 y 17, Santander, 15 de junio de 1894.»

Otra persona nos escribe lo siguiente: «Mi madre sufrió por mas de un año de reumatismo en los brazos y de dolores nerviosos en todo el cuerpo; perdió todas sus fuerzas y no podía trabajar; ningún tratamiento externo le daba alivio y los dolores siempre se reproducían. Al conocer que existía el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, compramos una botella a don Joaquin Escalera y Blanco, boticario de la calle de San Bernardo y después compramos otra a don Eduardo Menendez, de la plaza de la Constitución. El efecto fué sorprendente, pues en seguida de haber tomado estas dos botellas de Jarabe, la enfermedad desapareció y ahora se encuentra enteramente bien. (Firmado) Victoriano Sierra, Gijón 25 de junio de 1894.»

Otro nos dice: «A causa de la impureza de mi sangre, mi pescuezo y mi pecho estaban llenos de manchas, chupos y llagas. Ningún tratamiento podía aliviarme y me puse incapaz de cumplir con mis deberes de administrador de una fábrica de zapatos. Por recomendación de un amigo mio recurrí al Jarabe Curativo de la Madre Seigel y con tres botellas que compré me curé completamente, y les escribo esta carta para que estén ustedes impuestos de mi gratitud. (Firmado) Manuel Vázquez, primer músico de la banda municipal de Santander, Reinosa 27 de Junio de 1894.»

El buen éxito del Jarabe Curativo de la Madre Seigel de curar de una manera completa, pronta y radical tan gran variedad de padecimientos, es debido al hecho de que es un específico infalible para la indigestión ó dispepsia, de la cual la mayor parte de los padecimientos no son otra cosa que consecuencias y síntomas.

La popularidad de este célebre remedio en España, proviene de la misma base que la

popularidad en cada país del mundo, a saber: su mérito y valor intrínseco.

Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limited, 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y espendurias de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

NOTICIAS

Hemos recibido el *Diario de Sesiones* del Congreso en que se contienen los discursos de nuestro particular amigo señor Comyn y de los señores Herrero y Canalejas, combatiendo el artículo adicional declarando libre la exportación del corcho. Como luchamos con la falta de espacio y además, como el artículo fué derrotado con gran contentamiento de nuestros industriales corcho-taponeros, creemos inútil la publicación de todos los discursos conocido el resultado de la discusión tan favorable por fortuna.

—El calor que está haciendo en estos días es asfixiante. El termómetro llega a señalar 35 y 36 grados, temperatura muy crecida en esta ciudad.

—Nos escriben de Massanet de Cabrenys diciendo, que allí se necesita un médico-cirujano para servir la sociedad de socorros mútuos *La Massanetense* y de más abonados. Si algún facultativo desea desempeñar dicha plaza, puede dirigirse, hasta el 14 del actual, al presidente de dicha sociedad.

—La siguiente denuncia es de un periódico comarcal refiriéndose a Palafrugell, pero que es aplicable a otras poblaciones:

«Se nos ha asegurado que en la mañana del domingo último, un individuo de la vecina villa de Bagur, en compañía de otro de esta población, tiraron en el punto conocido por *Tramadu* un cartucho de dinamita con el que mataron infinidad de peces que procuraron recoger.

También se dice que en el día siguiente tiraron siete en el punto conocido por *Aigua blava*.

De ser cierto lo indicado, debiera investigarse por quien corresponda, a fin de que pueda aplicárseles el merecido correctivo.»

—El nuevo alcalde de la ciudad señor Espona, ha dispuesto recibir al público en su despacho oficial de 5 a 6 de la tarde todos los días laborables.

—Segun telegrama recibido ayer tarde, se ha dispuesto que las oficinas de correos admitan los periódicos timbrados interin las empresas tengan remanente de papel en esa condición.

—Llamamos la atención de los inspectores del mercado de esta ciudad, acerca de la fruta y otros comestibles no bien sazonados que se venden en el mismo, que como ellos saben, tan perjudiciales pueden ser a la salud pública. El haber visto en una casa particular unos tomates sobradamente verdes, nos movió a dar una vuelta ayer por el mercado comprobando lo que hemos dicho, que no dudamos ha de bastar a los celosos veterinarios y demás dependientes de la autoridad encargados de este servicio, para extremar su vijilancia.

—Hoy debe ir a San Feliu de Guixols con su apreciable familia, el gobernador civil de la provincia señor Alvarez Guijarro, regresando los expedicionarios en el tren de las seis de la tarde.

—En la noche del domingo último se incendiaron en Torre Esteban (Toledo), tres casas, habiendo fallecido carbonizado el dueño de una de ellas.

—Ayer quedó constituida en esta ciudad la junta provincial de sanidad para el bienio de 1895 a 97.

—Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestros amigos señores Sauch y Olmo, este último alcalde de La Bisbal.

—Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, se expidió ayer el siguiente telegrama a este gobierno de provincia:

«Sirvase V. S. ordenar a las direcciones de sanidad puertos de esa provincia que si

procedencia Montevideo y Buenos Aires llegan con patente limpia y en buenas condiciones higiénicas y sin accidente sospechosos salud á bordo los admitan á libre plática.»

—Se ha autorizado á la sociedad general de los explosivos de Figueras, para que pueda expedir una partida de dinamita á la consignación de don José Franca, vecino de Palamós.

—Por la guardia civil del puesto de Flasa han sido entregadas al alcalde de La Pera, dos yeguas que encontró abandonadas en la carretera de La Bisbal.

—Antes de ayer fueron trasladados de la casa-hospicio al departamento de alienados en observación de este hospital, Carmen Gri Vila, natural de La Sellera y Pedro Castañer Sala, de Garrigolas.

—Han obtenido el grado de licenciado en la facultad de medicina con la nota de sobresaliente, don José Lloberas Sallés, natural de La Escala y don José Comamala Blanch natural de San Juan de las Abadesas.

—Por la guardia civil del puesto de Castelló de Ampurias ha sido denunciado el vecino de la misma población Bartolomé Garriga, *Gotanegra*, como dueño de una tartana que sin la correspondiente licencia dedicaba al transporte de viajeros.

—En el tren de las 4 de la tarde de ayer salieron de esta ciudad las partidas del regimiento de Guipúzcoa, receptoras de los excedentes de cupo que han de nutrir este regimiento, que como decíamos ayer hánlos tomado de las zonas de Barcelona y Guadalajara. La primera que va á la primera de dichas poblaciones va mandada por el primer teniente don Angel Ruiz, y la segunda ó sea la que va á Guadalajara, la manda el primer teniente don Luis Perez Xifra.

—Por la guardia civil del puesto de Palamós ha sido recogida una escopeta al paisano Eugenio Roselló Rotllán, vecino de Calonge, por carecer de licencia.

Al habla

D. J. V. P.—S. Juan de Palamós.—Se le han remitido los números que tenía pedidos incluso el extraordinario.

D. A. T.—Massanet de la Selva.—Sentimos no verle el último dia que estuvo.

D. J. Ll.—Breda.—Llegó el amigo y puede V. cumplir sus deseos.

D. A. Ll.—Madrid.—Queda suscrito hasta fin diciembre y recibido importe.

D. B. S.—Mauel (Valencia).—Rogamos á V. remita en sellos ó libranza ó letra de fácil cobro, el importe de la suscripción.

D. L. M.—Santa Coloma de Farnés.—Conforme. Se cumplirá el encargo.

D. E. R. M.—Portbou.—Hoy se publica la última de sus charadas. Puede V. remitir las que quiera que tendremos mucho gusto en complacerle.

Asociación Literaria de Gerona

Certamen de 1895

La Asociación Literaria de Gerona, cumpliendo lo dispuesto en el artículo 3.º de su reglamento, ha resuelto la celebración del certamen que corresponde al año actual, señalando el día 1.º del próximo noviembre para la fiesta de la distribución de premios á los escritores laureados.

Con el fin de realizar el indicado propósito y de conformidad con el artículo 9.º del reglamento, la junta directiva hace públicos los siguientes

PREMIOS

Una figura artística de barro, ofrecida por su majestad la reina regente (Q. D. G.) al autor de la mejor composición poética, prefiriéndose en igualdad de mérito, la que sea de carácter histórico.

Un objeto artístico, que ofrece el muy ilustre señor gobernador civil de la provincia, don Fernando Alvarez Guijarro, á la mejor composición poética basada en el grito de guerra de los Almogávares «Desperta Ferro».

Un objeto de arte, que dedica el excelentísimo señor gobernador militar de Gerona, general de división C. El conde de Mayorga, en nombre de su esposa, la excelentísima señora condesa de Mayorga al autor del mejor trabajo que desarrolle el tema: «Influencia del teléfono en el porvenir».

Un objeto de arte, dávida del muy ilustre señor gobernador civil que fué de esta provincia, don Andrés Garcia de la Serna, á la mejor poesía en décimas castellanas dedicada á «La unidad de España».

Una mesita de mate del Japón, oferta del excelentísimo señor gobernador militar que fué de la provincia, don Luis Roig de Luis, al autor del mejor «reglamento para establecer en Gerona una caja de ahorros provincial con sucursales en las cabezas de partido y pueblos importantes de la provincia».

Dos artísticos jarros de barro, del excelentísimo señor gobernador militar que fué de esta provincia don Emilio March,

al autor de la mejor composición en prosa ó en verso castellano sobre «Montjuich de Gerona».

Una pluma de plata, oferta del excelentísimo é ilustrísimo señor obispo de esta diócesis don Tomás Sivilla y Gener, al autor del mejor juicio crítico de la obra titulada «Paralipomenon Hispaniæ», atribuida al cardenal obispo de Gerona, Juan de Margarit.

Un objeto de arte, que la excelentísima diputación provincial ofrece al autor de la mejor poesía de carácter histórico ó tradicional referente á esta provincia.

Una medalla de plata, que dedica el excelentísimo ayuntamiento de esta capital al autor de la mejor monografía de interés para la historia de Gerona.

Un ejemplar de la obra «I quatri poeti italiani» edición y encuadernación de lujo y cuyo libro contiene en su primera hoja en blanco una dedicatoria autógrafa del insigne hombre público, don Nicolás M.º Rivero, á su amiga la célebre artista, esposa del general Miláns del Bosch, oferta del muy ilustre señor delegado de Hacienda que fué de esta provincia, don Protasio G. Solís, al autor que desarrolle el tema: «Idea de las mujeres célebres gerundenses que fueron desde los tiempos antiguos hasta nuestros dias.»

(Concluirá.)

SONETO

Idilio virginal de quince abrilas, mariposa que al fin tiende sus alas, naciente primavera con sus galas, ¡tuyo es el mundo de ilusiones milés!...

De labios frios y color viriles, dechado de beldad y virtud ralas, dudando acaso de las artes malas giraras al azar sin juicios viles.

Tu sueño sigue en pos, cumple el destino con la fé ó la ilusión de tu querida, salvando los escollos del camino: que la rosa sobre el zarzal erguida es mucho más feliz, de mejor sino que la agostada apenas fué nacida.

S. Alicantara y Castilla

EL PRESENTE VERANO

¿Qué verano hará? La cuestión preocupa, con razón, á cuantos empiezan ya á trazar sus planes para pasar los meses de calor en las playas, los balnearios ó en el campo.

La creencia general es que el verano será caluroso y seco porque es preciso que por medio de esta compensación se establezca la medida normal del año en temperatura y en agua; hay en efecto, la preocupación de que un invierno frío llame á un verano caluroso.

Desgraciadamente los hechos no justifican semejante manera de pensar. Si se compulsan las estadísticas meteorológicas de lo que va de siglo, se observa todo lo contrario; á los inviernos muy frios han seguido casi siempre veranos frescos; en ningún caso un invierno frío ha tenido por sucesor un verano muy caluroso.

El meteorólogo belga Lancaster ha comprobado este hecho en 60 años de observaciones.

Antes que él habia dicho ya Humboldt en su «Cosmos»: «Es una suposición completamente gratuita esperar un verano caliente después de un invierno frío». Que- telet, otro meteorólogo belga, sentó también hace años la teoría de que el efecto general del invierno frío es enfriar el verano que le sigue.

Recientemente ha podido comprobarse una vez más la exactitud de esta teoría: el invierno de 1890-91, fué notable por lo crudo en toda Europa, y el verano de 1891 fué bastante fresco en junio, julio y agosto, y muy hermoso en septiembre.

Para 1895 la estadística hace temer, por lo tanto, un verano fresco, mas bien lluvioso y tormentoso que seco. Pero en meteorología no hay que fiarse mucho de estadísticas ni de profetas. El sol y las nubes tienen á lo mejor empeño en dejar por embustero al agorero que las dá de mas sabio.

CUENTO COMPRIMIDO

Al señor de Monaguillo Estas eran dos hermanas, bellas hijas de un millor, la una *tercia* con *terceras*, la otra *segundas* del *dos*.

Mientras *tercia* á *prima primas* leía con fé y devoción, *dos*, *terceras* tres en mano, le rezaba á San Antón.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la charada anterior GALIBO.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY Santos Heliodoro, é Ireneo CUARENTA HORAS En la iglesia de las Beatas

Tipografía de La Lucha, plaza del Grano 6.

extraño al uno y á la otra. Mi patrimonio me permitió aprovecharme de una educación poco común, y una propensión contemplativa de mi genio, me hizo apto para clasificar metódicamente todo ese material de instrucción diligente, acumulado por un estudio precoz.

Hacían sobre todo mis delirios las obras de los filósofos alemanes; lo que no procedía de una desacordada admiración de su elocuente locura, sino del placer que, gracias á mis hábitos de rígido analista, tenía en reconocer sus extravíos y sus errores.

Se me ha reprendido la avidez de mi genio; se me ha imputado como un crimen la falta de imaginativa, y el pirronismo, de mis opiniones ha hecho de mí entre los que me conocían un hombre famoso. Lo que yo creo es que una exagerada afición á la filosofía física ha impregnado mi espíritu de uno de los defectos más comunes en este siglo; quiero decir, del hábito de referir á esta ciencia aun las circunstancias menos susceptibles de semejante relación. Sobre todo, nadie estaba menos espuesto que yo á dejarse arrastrar fuera de la severa jurisdicción de la verdad por los fuegos fátuos de la superstición.

He creído conveniente hacer esta explicación preliminar por el recelo de que la increíble recitación que voy á hacer no se considere, más bien como el frenesí de una imaginación estraviada, que como la esperiencia positiva de un espíritu para quien las elucubraciones de la fantasía han sido letra muerta y nula.

Después de varios años consumidos en un largo viaje, me embarqué en el año XVIII... en Batavia, en la populosa y rica isla de Java para visitar el archipiélago de las islas de la Sonda. Me puse en marcha como pasajero, sin otro objeto que una nerviosa inestabilidad que me atormentaba como un mal espíritu.

fuerzas humanas ni reflexiones que bastaran á hacerlos volver, y en cuanto á mis propias reflexiones no intentaré siquiera hacerlas inteligibles para el lector. Casi una hora estuvimos ocupados, sin hablar una palabra de hacer, volver en sí á M. L... y cuando lo hubimos conseguido volvimos á hacernos cargo del estado de M. Valdemar.

Habia quedado cual lo he dicho antes, y el espejo no daba ya señal alguna de respiración; se intentó una sangría al brazo derecho, sin resultado alguno, y es de decir que ya tampoco este miembro obedecía á mi voluntad, pues me esforcé en vano para hacerle seguir la dirección de mi mano.

La única indicación real de la influencia magnética se manifestaba ahora por el movimiento vibratorio de la lengua. Cada vez que dirigía una pregunta á M. Valdemar, parecía hacer un esfuerzo para responder, pero que su volición no era suficientemente durable.

Permanecía insensible á las preguntas que le dirigiese otro que yo, por mas que hubiese tratado de poner en relación conmigo á cada uno de los presentes.

Se me figura haber dicho todo lo necesario para hacer comprender el estado del sonámbulo en este periodo. Nos procuramos otros enfermeros, y á las diez salí de la casa en compañía de los dos médicos y de M. L...

Después de las doce volvimos todos á ver al paciente: su estado era absolutamente el mismo. Tuvimos entonces una discusión acerca de la oportunidad y la posibilidad de despertarle, pero convinimos muy pronto en que de ello no podía resultar utilidad ninguna. Era evidente que hasta entonces la muerte, ó lo que se designa con esta palabra *muer-te*, habia sido paralizada por la operación magnética, y nos pareció evidente á todos que despertar á M. Valdemar, hubiera conducido solo á acelerar su último momento ó al menos precipitar su descomposición.

Sección comercial

Table with financial data including 'VALORES DEL ESTADO', 'OBLIGACIONES', 'ACCIONES', and 'BOLSA DE MADRID'. Columns include 'Contado', 'Próximo', and 'Fin mes'.

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

ANUNCIOS

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Tónico-genitales del DR. MORALES. Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.

CENTRO GENERAL DE negocios, comisiones y representaciones. Jaumeandreu, Espuñes y C. GERONA.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

LO POEMA DEL COR

por TEODORO SARO.

La prensa de Madrid y la de Barcelona dan a esta obra la importancia de un acontecimiento en la literatura catalana. Tiene el libro más de 300 páginas con unos 70 grabados de Martínez Cubells...

PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. el que presente Cápsulas de Sándalo mejora que las del Dr. Pizá de Barcelona...

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS. Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA SIDA LA DUCESA LAUREANA. Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Desde entonces hasta el fin de la semana última, un intervalo de casi siete meses, nos reunimos diariamente en la casa de M. Valdemar, acompañados de los dos médicos y de otros amigos...

Me encontraba yo completamente enervado, y durante un minuto permanecí indeciso sin saber qué hacer. Hice primero un esfuerzo para calmar al paciente, pero no permitiéndome adelantar nada en este sentido la parálisis completa de voluntad operé en sentido contrario...